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 荃灣靈糧堂 

佈道差傳部 2016 年財政預算 

類別 支持事工                    按月支出    全年預算    合計 

差傳

事工 

靈糧堂聯差會（世界各地）                           *46,250 

B+西非宣教士（香港環球福音會）      1,700       20,400    20,400 

短宣基金                                 20,000    20,000 

神州華傳國際福音事工          500        6,000      6,000 

國際福音飛行事工              300        3,600      3,600 

社區

福音

事工 

仁濟醫院院牧事工             1,700       20,400    20,400 

愛鄰舍福音網絡                500        6,000      6,000 

本區

福音

事工 

海濱事工                                           10,000 

福音培訓（青年短宣培訓）                            7,000 

佈道工具                                            3,000 

監獄佈道                                            2,000 

宣傳及雜項                                         10,000 

福音

機構 

號角報                                              2,400 

中國信徒月刊                                        3,600 

時代論壇                                            2,400 

*此數字會因應聯差會最新消息有一定的變動。 
全年預算:            163,050 
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荃灣靈糧新堂 
二零一四至二零一五年度理事會事工報告 

【主題 : 伴你同行  照亮社區】 
 
(一)理事會 

主席      ：陳細光理事 

副主席/基教部部長  ：董詠儀理事 

財政/事工部部長    ：池來喜理事 

文書    ：張麗碧理事 

佈差部/事工部副部長 ：利國璋理事 

崇拜部部長   ：黃慧儀理事 

會友部部長   ：王映金理事 
 
(二) 同工 

顧  問    ：劉健全牧師（2015 年 7 月至 12 月） 

堂主任             ：劉樹山傳道（2015 年 7 月轉任） 

傳  道             ：劉美玲姑娘（2015 年 9 月離任） 

傳  道    ：蕭美蓮姑娘 

傳  道（義務）     ：許配靈姑娘 

幹  事    ：簡永志弟兄 

堂務員(部份時間) ：廖麗嫻姊妹 
 
(三) 長執 

長  老    ：何澄清長老 

執  事    ：張華生執事 、 李蘭芳執事 
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荃灣靈糧新堂 
環境及自然保育基金 

非政府機構 節約能源項目 
能源改善項目 

工作時間表 

2014  申請環境及自然保育基金 -更換所有電器、電燈和冷氣 

2014 年 8 月 29 日 基金批准項目工程申請，總數為 HK$343,248 

2014 12 至 2015 3 月 啟動招標程序和文件 

2015 4 月 提交環境及自然保育基金文件、招標承包商和其他 

2015 4 月 23 日 環境及自然保育基金批准項目工程 

2015 年 5 月 7 日 與承包商簽訂合約並展開工程 

2015 年 7 月 7 日 完成更換項目工程 

2015 年 7 月 23 日  提交環境及自然保育基金文件， 待發還約 80％費用  

2015 年 11 月 預計退還費用 
 
支出 

 項目 金額 

1 環保測量師     9,800 

2 更換電器 電燈和空調工程承包商 323,950 

3 核數師 3,000 

總數 336,750 
 
其他支出 

 其他項目 金額 

1 更換禮堂天花板 17,000 

2 冷氣機管道更換工程 3,600 
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主席感言         陳細光理事 

 

家人的離世，我心裡總有揮之不去的鬱結。最近多次在不同墳場默

想禱告，深感生命短暫，死後只留短短字句，更覺要放下執著，愛惜光

陰，忠主所托。 

回顧今年，教會事工極為繁重，堂校合作種種計劃的具體開展，堂

會裝修的種種事宜，財務結構調整的優化，和同工編制分工的更新，處

處可見天父的引領。我極為感恩，每當走到乏力之時，天父總有適時安

慰。我更感恩一班理事牧者同心合一，忠心服侍，深信我們所作的雖然

微少，卻為天父悦納。 

牧師退休所引發出一連串出人意外的化學反應，我仍然常常思想，

世情對錯真的這樣黑白分明嗎？五年後回望此事各人想法又會有什麼不

一樣呢？我相信任何事情都有天父的美意，也覺得有很多彼此學習的地

方，是我屬靈生命成長的一個旅程，深信也是荃靈家的一個奇妙屬靈旅

程，為要帶領我們去那更高之處。 

最後，我這幾年細心察看天父的作為，荃靈家從一個內聚的教會，

走出社區，邁向一個社區教會，堂校合作從不同聲音中得以成就。我們

缺乏經驗，上帝差派劉傳道、蕭姑娘和鍾姑娘來到荃靈家。不是我們去

㨂選牧者，而是上帝差派合適的同工給我們。基督少年軍、暑期聖經班

和幼稚園的家長反應熱烈，我們看到天父的應許。 

深信天父是要賜福荃靈家，亦要教導我們順服牧者的屬靈權柄，切

實在傳福音上負上應有的責任。 
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各部事工匯報 

佈道差傳部                          韓彩雲姊妹 
部  牧: 劉樹山傳道 

部  長: 韓彩雲姊妹 

副部長: 利國璋理事      部  員: 陳順玲姊妹   文  書: 吳成珍姊妹 

時間過得真快，不知不覺擔任佈差部部長一年了，感謝劉牧師和利

國璋理事給予機會在此崗位服事，從中讓我學習到不少功課，包括：如

何看待事情的角度和決策，與人溝通和接觸，深深感受到神在當中帶領

及同在。 

今年佈差部成員有部牧劉傳道，利國璋理事，吳成珍姊妹，還有新

加入陳順玲姊妹。感謝主，雖然本部成員不多，各部員都按盡其職，盡

心盡力服事，神恩典夠用，讓我們大家彼此配搭及互相協助，使佈差部

事工和活動能順利完成。願天父繼續引領。 

過往一年，本部主要是支援幼稚園堂校合作福音事工。另在聖誕節

和農曆新年均安排弟兄姊妹及教牧同工到未信主的親友/慕道者/靈糧堂

幼稚園家長家中探訪，分享主愛及為他們代禱，參與的人多麼喜悅。在

今年中秋節，首次參與鄭振華牧師帶領之監獄佈道會，令弟兄姊妹有多

方面體驗。至於仁濟醫院的病人福音事工，感謝國璋理事代表堂會出席

有關會議及安排一連串的仁濟愛心活動，能讓弟兄姊妹為本區服事，何

等奇美。在差傳事工方面，多謝弟兄姊妹們用金錢/物資奉獻支持及代禱， 

讓事工得著發展。同時，也感謝成珍姊妹對宣教士細心的關顧及付出，

按時預備寄出合時的禮物，使他們深深感受到堂會弟兄姊妹的支持。 

展望 2016 年本部發展事工計有仁濟醫院福音工作，繼續參與鄭振

華牧師的監獄佈道及家庭探訪，我們亦會全力支援幼稚園堂校合作福音

事工。 最後，盼望各弟兄姊妹能在十一奉獻之外用信心作出差傳認獻。

願在未來一年更多機會將福音廣傳，大家同心合一，經歷神更多!  
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荃灣靈糧新堂奉獻收入 

年度 

月份 

16 年 2 月至 

17 年 1 月 

15 年 2 月至 

16 年 1 月 

14 年 2 月至 

15 年 1 月 

預期數字 實際 (2-8 月) 實際數字 

二月 235,000  244,093 230,278  

三月 235,000  284,918 279,536  

四月 235,0 00  230,090 187,558  

五月 235,000  269,966 195,648  

六月 235,000  197,931 322,511  

七月 235,000  265,470 171,352  

八月 235,000  216,597 171,097  

九月 235,000  220,000 238,205  

十月 235,000  220,000 183,080  

十一月 235,000  220,000 223,055  

十二月 235,000  220,000 224,199  

一月 235,000  220,000 202,741  

合共 2,820,000  2,809,071 2,476,4521  

平均每月 235,000  234,089 206,371  

增幅 0.39% 13.43% -5.81% 
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荃 灣 靈 糧 堂 
2016 年 2 月 1 日至 2017 年 1 月 31 日財政預算 

  
  

  

16 年 2 月至 17 年 1 月 15 年 2 月至 16 年 1 月 

 財 政 預 算 估 計 收 支 

收入             

  奉獻 2,820,000   2,809,071   

      2,820,000 
 

2,809,071 

支出 廣告 2,000   2,000   

  核數費用 1   1   

  書刊 5,000   5,000   

  樓宇管理費  162,651   154,915   

  強積金供款 63,584   76,684   

  折舊 90,000   90,000   

  聚會費 50,000   50,000   

  長期服務金儲備 10,000   10,000   

  固定資產撇賬 -   -   

  保險 22,500   21,429   

  醫療津貼  25,000   35,000   

  講員費 30,000   25,000   

  差傳事工支出  163,050   171,900   

  郵費 1,000   1,000   

  影印、文具和紙張 30,000   30,000   

  租金、差餉和地租 350,000   343,907   

  維修保養 120,000   250,000   

  薪金   1,398,016   1,904,947   

  探訪及聯誼  100,000   100,000   

  雜項  30,000   30,000   

  電話費、上網費 21,596   20,568   

  電費及水費 45,122   42,974   

      2,719,520   3,365,325 

 會計盈餘／（虧損）  
  

100,480    (556,254) 
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崇拜部                              黃慧儀理事 

部牧：劉健全牧師、劉樹山傳道             部長：黃慧儀理事        

副部長：王映金理事  部員：譚潁怡姊妹、林耀邦弟兄、蔡瑋珩姊妹 

感謝神讓我能再次在過去一年能與弟兄姊妹同心在崇拜部服事！ 

在崇拜部的服侍已有一段日子，在事工上與部員及其他的弟兄姊妹

有美好的配搭，感謝主！今年在主席、放簡報及關顧新人組加添人手給

我們，盼望有更多的弟兄姊妹參與事奉。 

 事工的安排重要，但操練敬虔的敬拜生命更為重要。今年的事奉面

對很大的挑戰，神讓我有更大更深的學習，叫我時常檢視自己的生命以

及內心的狀態，天父要我只要專心仰賴祂，祂必指引我的路。我立志更

多花時間與天父相處，努力學習謙卑服事，相信會是一生之久的功課，

過程中一定會跌跌撞撞，不時會覺得軟弱無力，但我知道只有倚靠祂才

能剛強，只要有主同行便有力向前行。 

我們願意立志作一位敬虔的敬拜者、忠心服事主的僕人嗎？ 

    詩 34：1-3「我要時時稱頌耶和華，讚美他的話必常在我口中。我

的心 必因耶和華誇耀，謙卑人聽見，就要喜樂。你們和我當稱耶和華為

大， 一同高舉他的名。」將一切榮耀頌讚歸於神！ 
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基督教教育部              董詠儀理事 
部牧：劉美玲姑娘（九月離任），劉樹山傳道(九月開始) 
部長：董詠儀理事 
部員：吳孝賢弟兄、麥儉棠弟兄、楊遵文姊妹、陳佩兒姊妹 

今年度基教部在軟件和硬件上，都有所更新。 
軟件更新 
 在軟件方面，目標是鼓勵大家天天靈修，親近恩主。因此，從 2015
年的每個月的第一個主日，我們邀請了弟兄姊妹在台上分享他們靈修見
證，我們深信生命影響生命，能夠聆聽到各肢體生命的分享，激勵我們
反思自己和天父的關係，各肢體在台上的分享，都是有血有肉，十分真
摯的，有的分享到他們因著看神的話，如何在職場勝過試探和挑戰；有
的分享到主的話如何讓他有力兼顧家庭、工作和事奉；有的分享到神如
何在靈修中，鼓勵和安慰他，讓他不會過份擔心家人的健康……天父就是
如此的真實，在弟兄姊妹的生命中我們得以看到神的美善，每次聽到弟
兄姊妹的分享，我都十分感動，希望這些如同雲彩的見證，能成為荃靈
家美好傳統，彼此激勵，叫我們的信仰能有根有基，不只在頭腦上，而
是真正認識和經歷得到的「一手信仰」。 
硬件更新 
 在硬件方面，我們感謝麥儉棠弟兄以他的專業為教會製作了一個電
腦化的基教系統，長遠是把基教部的資料全面電腦化，包括報名、出席
紀錄、學員歷年上課的資料、老師的資源等都可一條龍地儲存。這是基
教部多年的夢想，但過去都是很零碎，也常因人手的改動而不能連貫地
整理，十分感恩，主差派了儉棠弟兄，以他的專業和他的公餘時間為教
會度身訂造了這個系統，雖然是初步嘗試，卻實在是行政上一大進步、
並有前瞻性的發展。 
恩賜配搭 
 我實在感激天父叫不同恩賜的弟兄姊妹一起配搭服事，在基教部我
們的部員不多，但每一位都各有所長，在開會時大家都很有默契並能各
盡其職。除了最新加盟卻是很主動貢獻所長的儉棠弟兄外，還有十分忠
心、事奉多年的吳孝賢弟兄，他常十分細心跟進和提醒各人在部內的運
作。每次開會，他都帶著小小的汝牽在身旁，縱然家庭和工作極沉重的
拉力，他都從沒有放下事奉，默默忠心的付出，實在十分激勵我。另外，
還有兩位好姊妹----楊遵文姊妹和陳佩兒姊妹，遵文的美術專長，把我們
基教部壁報做得十分美麗，並且她是在教學的沉重壓力下，抽出寶貴的
時間服侍，我為她感謝神。除此，還有佩兒姊妹，是很同心的姊妹，她
在文書、電腦化過程中積極付上自己，有很美好的配搭。更感恩的是我
們不只是同工，也因為一起服侍，有更多機會在開會前一起食飯、聊天，
亦是事奉以外另一收獲，可以成為朋友！ 
 服侍的喜樂，是一個極美的賞賜，當看到主透過我們微小的付出，
能在神美好的心意上有份，並透過弟兄姊妹無私的付上，互相加力，同
心令事工更向前邁進，內心就有說不出的感恩！ 
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二.基教部 

 部牧：劉傳道 

1.基教部電腦化。 

2.推動靈修。 

三.佈差部 

 部牧：劉傳道 

1.本地佈道 

a/ 參與幼稚園老師團契，與幼稚園合辦親子講座、親子活動及暑期聖

經班。 

b/ 繼續參與仁濟醫院院牧事工。 

 c/ 繼續探索監獄事工   

2.海外宣教 

禱告及經濟支持本地及外地福音機構，並探索中國或境外的短期服事。 
 

四.會友部 

 部牧：蕭姑娘 

1.舉辦教會聯誼性活動。 

2.更新團契小組組員及內容。 

五.事工部 

 部牧：劉傳道 

1.副堂仁愛室更新安排，增加成崇容量。 

2.維修 Band 房。 
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加上團契在禱告裡的彼此守望，經歷神恩，同時，最近兩個月，有新組

員加入約書亞的伉儷組和職青組，新組員為小組帶來良好的變化，深深

看到神的工作，在團友的生命裡，為此感謝神的作為。 

「我們既有這許多的見證人，如同雲彩圍著我們，就當放下各樣的

重擔，存心忍耐，奔那擺在我們前頭的路程。」(希伯來書 12 章 1 節) 

這年是豐盛之年，感謝父神在荃靈家作了許多的美事，願榮耀歸與

父神。 

 

 

2016 荃靈家未來兩年教會發展方向： 

1.堂校福音工作，以基督少年軍【小綿羊】和家長團契雙軌並行，並培

育家長信徒，承傳家長事工的事奉。 

2.聘請教牧牧養青少年，拓展青少年事工。 

3.探索強化小組功能之法。 

2016 年教會主題：建立圈內羊  尋找圈外羊 

教會事工： 

一.崇拜部 

 部牧：劉傳道 

1.每半年崇拜後有歡迎新人聚餐會。 

2.敬拜加油站在第五主日(三月，五月，八月，十一月) 下午舉行。 

3.物色及培訓童崇導師。 
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會友部               王映金理事 

部牧：蕭美蓮姑娘 

部長：王映金理事 

部員：溫啟明弟兄、郭振威弟兄、馮皓汶弟兄、 

郭順威弟兄、黃嘉雯姊妹、陳詠芝姊妹 

『靠著那加給我力量的，凡事都能作！』腓 3：14 

這節經文是去年成為理事後上帝給我的應許；今屆再成為理事，這

節經文再次鼓勵我。對我而言，本屆的事奉崗位是更大的的挑戰，一直

覺得自己是個內向內斂的人，但神卻用我於最沒有信心的崗位上，起初

心中確實有點掙扎及擔憂；感恩的是有一班很熟知運作、活動流程的部

員，而且他們的創意與想法也層出不窮，再加上今年度加添了多位的新

力軍，會友部可說是人才濟濟！ 

透過所舉行辦活動，讓我們有更多的機會認識及接觸其他的弟兄姊

妹，盼望透過各項不同的活動，能凝聚到弟兄姊妹投入教會，並享受在

相交中的喜悅。而活動中讓我們服侍的可按著不同的恩賜事奉，彼此欣

賞、互補不足。 

因著堂校合作的關係，參加崇拜的家長也隨之增加，為配合幼稚園

家長的增多，我們也期望可多辦聚會，與家長們建立關係，能投入教會；

願天父繼續賜福給荃靈家，好讓更多區內的居民能得聞福音。 
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事工部                              池來喜理事 

部牧：劉樹山傳道 

部長：池來喜理事         副部長：利國璋理事  

部員：黃昌威弟兄  詹志明弟兄  陳志輝弟兄  馮偉倫弟兄   

梁錦成弟兄  何志堅弟兄  蔡暐彥弟兄  張  敏弟兄 

荃靈家搬進荃灣海濱花園已經 20 年了，許多設施、 設備和用

具已經開始出現故障、損壞、陳舊和破碎。過去兩年，事工部已陸續

更換儀器和教會設備。但因為資源限制，仍有很多不足之處。然而，

需改善的地方和項目須遁序漸進，步伐亦只會根據緩急次序執行。 

回顧這一年中，我們已經完成了以下較大型項目，開支超過$45

萬。 

一月:           禮堂和副堂之間視頻和音響替換 

五-八月:           全教會冷氣電器 

九月:           禮堂大門 

九月:           副堂拆除 Band 房損壞 

禮堂樓和副堂地板維修 

2016 年，我們將計劃更換禮堂鋼琴和桌椅，其他將會陸續更換

維修。 

雖然事工部工作繁多， 慶幸有一班很能幹的好弟兄和麗嫻支

持，他們盡心盡力去解決每一件瑣事，為求弟兄姊妹能有一個更舒適

的聚會環境。詩篇 127:1 - 若不是耶和華建造房屋、建造的人就枉然

勞力．若不是耶和華看守城池、看守的人就枉然儆醒。真的! 若非祂

的看顧，人儘管百計經營，至終只是枉然勞力，得不償失。 
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感謝主恩                蕭美蓮姑娘 

感謝恩主，「堂校」服侍，教牧、鍾宣教嘗試舉辦不同的聚會，希望

吸引幼稚園家長參與，包括查經班、逢星期四的家長團契，以及現時基

督少年軍小綿羊和家長團契等，除了劉傳道、鍾宣師的努力，還有一群

忠心的導師，他們付上時間、心力用心的服侍，在此感謝導師們。 

還有，童崇部各位導師們的配合，許多幼稚園的孩子來到幼崇，導

師們的悉心的教導和照顧，讓孩子們愉快地崇拜，孩子們歡喜返幼崇，

同時，一群智慧的家長們，他們配合導師的教導孩子，孩子們都或多或

少都有進步，由害羞變為投入、或是由未能在座位坐五分鐘，變為可以

聽完一個故事(超過十分鐘)，為導師們、家長們、孩子們感謝父神。 

基督少年軍「小綿羊」的服侍，是我服侍生涯一個突破，從未想過

人生的下半場，我學步操，還要教孩子們步操，從前想也不敢想，好似

天荒夜談，不可能的任務，原來只要嘗試，什麼都行，藉著基督少年軍

總部的導師，引導孩子步操後，我也慢慢掌握少少，就硬著頭皮試試看，

原來都是可以的，還有多位導師們協助，增添了許多的信心，「靠著那加

給我力量的，凡事都能作」，感謝與我同行的好拍擋。 

為約書亞團友感謝父神。剛剛來到團契，分了三個小組，曾經一個

小組只有四人，然而，欣賞組員的努力維繫，在上年下旬，因兩位團友

離開，其中兩組職青組合組，後來組長們參加了小組組長訓練，將四個

w 放在小組內(welcome 歡迎 worship 敬拜 works 外展使命 word 彼

此建立)，組員的關係慢慢緊密了，還有組長們慢慢關心身邊的組員，再
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                   堂主任分享             劉樹山傳道 

過去一年，透過家訪，我認識多了本堂教友和他們的親友。感謝神，
賜我機會與蕭姑娘一起見證肇瑩姊妹的母親決志歸主，並為她施行床邊
洗禮。對肇瑩姊妹的母親而言，這似是不可能的事，但神的恩典卻使不
可能的事變成可能。神又給我機會見證會友梁萬杏姊妹的遺願，她很想
與未信主的家人和親友一起在天家開 party。這是多麼感人的遺願。另
外，雖然我常主持和參加安息禮拜，淑萍姊妹的離世讓我對生命多了些
反思。 

教會牧養方面，馬保羅牧師給予荃靈家多次很好的小組培訓，盼望
這能拓闊小組組員的視野，活化小組的功能。拓展事工方面，我與牧師
於 15/6 及 16/6 往訪廣東河源探訪六間教會，了解當地教會的需要。於
27/9，我與三位弟兄姊妹包括董詠儀理事、李惠珍姊妹、冼嘉澄弟兄等
四人參加基督教新生協會舉辦之四埸大欖監獄中秋佈道會，惟盼神的道
改變院友的生命。 

荃靈家過去一年堂校事工發展迅速。為強化「堂」與「校」彼此長
遠的關係與互動，荃靈家決定成立基督少年軍小綿羊分隊，並於 6 月 6
日舉行基督少年軍的簡介會，向幼稚園家長推廣基督少年軍的發展宗旨
和方向。感謝主，荃靈家本年九月開始試辦「小綿羊制服團隊」，並於七
月招募了 25 名「小綿羊」隊員，五位基督少年軍導師也於 8 月 5 日完
成培訓課程，而家長團契由本年 10 月 3 日開始轉為星期六，跟「小綿羊
團隊」同步進行聚會，以便吸納基督少年軍家長參加。回顧荃靈家過去
一年堂校事工發展的成效，有 20 位兒童及 20 位家長參加荃灣靈糧堂崇
拜；有 26 位兒童參與教會舉辦的暑期聖經班；參加家長團契有 6-8 人。
決志信主的家長有 4 位，另有 1 位荃靈幼園老師決志信主。 

面對過去一年教會種種的困難，滿有恩典的神仍帶領荃靈家安然渡
過。眼前神給予荃靈家很好的發展機遇，不少幼稚園的家長有待聆聽福
音，多少幼稚園家長和學生有待真道的牧養，期盼荃靈家同心安靜主前，
聆聽主聲，隨主腳步，一起將福音帶給未得之民，讓靈糧堂幼稚園的老
師、家長和小朋友同得福音的好處。又願荃靈家上下一心培育幼稚園的
家長成為教會未來的祝福者和幫助者，協助荃靈家發展堂校事工，願主
名被高舉，榮耀歸上帝。 
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財政                                          池來喜理事 

部長：池來喜理事   

部員：李蘭芳姊妹   楊  恕弟兄   陳佩兒姊妹    丘宏光弟兄  

管理教會、兼顧工作和家庭，確實不是易事，往往消耗不少精力

和時間。遇著親人生老病死、教會按牧及維修等事宜，更是弄得心力

交瘁，不得好眠。但常常覺得，信主的人有神眷顧和幫助，努力做好

管家所托付的職份，神的祝福往往比我們今日所付出的還多。 

過去一年，在財政服侍崗位上，實在充滿不少挑戰。由開始接手

工作時，發現教會每月開支龐大、文件處理又多，更甚的是，收入每

每比支出少，又要動用儲備支出，著實令人擔心。既然這些是神的產

業，就得好好管理。神是主人，我們是管家，所求於管家的，是要我

有忠心。 

奉獻收入方面，至 2015 年八底止，教會每月平均奉献為 24 萬

左右，與預算的 22 萬，上升了 9.1%。總預計收入將是教會奉献新

高，達至二百八十萬、比實際數字高出了 13.4%。原來在教會裡面，

有很多小天使，他們默默無聞地為教會需要作出支持，讓教會有足夠

資源，維持和拓展事工。然而在奉獻的功課上，我相信我們仍有很多

努力空間發展。 

支出方面，大部份教會項目支出因通漲而增加，可供節省項目依

然有限。由 2016 年開始，由於同工支出減少，預計 2016-2017 年

度教會收支，將會回復盈餘。 

最後，藉此感謝蘭芳姊妹處理會計帳戶及各類支出、楊恕兄負責

記錄奉獻收入、以及佩兒和每次協助點算奉獻等工作的弟兄姊妹。期

望弟兄姊妹都能繼續樂意奉獻。讓我們用信心和行動，使荃靈家建立

穩定的奉獻收入。 
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文書                                         張麗碧理事 

感謝天父讓我繼續在理事團隊中服侍，與不同的肢體配搭，學習委

身事奉的功課。在理事團隊中，我實在欣賞牧師的堅毅、劉傳道的忍耐、

蕭姑娘的信心、細光的魄力、詠儀的順服、來喜的樂觀、國璋的慎思、

慧儀的細心、映金的忠心。縱使每個人的性格、思考點，表達方式都盡

不相同，然而我們能在討論中同心事奉，這是一件難得的事，令我確信

神在其中。 

當這屆的理事說真的並不輕鬆，一個接一個重大的議題需要討論，

如「堂校合作」、「能源改善項目(冷氣機)」、「推薦按牧」等，很多時候一

日間電郵多次往返、whatsapp 過半百條信息，還有些時候加開會議。

事實上，神置我在其中不是我能夠為祂做甚麼，或祂想我做甚麼，而是

神想我經歷祂、認識祂。 

神教我曉得祂是我的主，只要我願意聽從祂的吩咐，祂能處理我所

憂心的。祂叫我那軟弱的身體強壯起來，能有精神和體力當理事的職務；

祂教我從忙碌的工作中抽出時間來，處理需要關注的教會事務。每一天、

每星期、每個月，神就是這樣不斷地鍛煉我對祂的信心。 

我感謝主過去一年的看顧和帶領，祂是我貼心的人生教練，祂使我

的生命越來越剛強壯膽、為主而活，阿們！ 
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教牧同工分享                                       劉健全牧師 

2015 年是我在荃靈家擔任堂主任第十一年，也是「交棒」的一年。
「交棒」與「接棒」從來不是一件容易的事。但感謝神!因副堂主任劉樹
山傳道與我認識多年，也在荃靈家共事一年多，彼此有很緊密的相交，「交
接」就來得容易。 

我今年事奉的焦點，就是花時間及精力在預備主日的信息上，也鼓
勵我們教牧團隊在這方面努力。 

我在主日講壇傳講保羅生命與事奉的傳承《「提摩太前、後書」》信
息，也有機會分別在五月及九月在香港靈糧堂及宣道會美孚堂主講培靈
會，用神的話祝福許多的弟兄姊妹。其次就是與劉傳道一同推動小組組
長培訓 (馬保羅牧師主講)，並且關懷、探訪不同的弟兄姊妹。 

我今年也抽空出席提摩太團聚會，並約一些青年弟兄用膳傾談，了
解他們的需要。當劉姑娘和神學生譚潁怡姊妹於八月離任後，感謝神!預
備田偉倫弟兄(恩福神學院應屆畢業生)接續青少年導師的工作。 

香港靈糧堂荃灣幼稚園在 2014 年下旬在海濱區誕生，這「初生嬰
兒」在各方面照顧下，成長得特別快速；教會在今年增長了 20 個新家庭，
將榮耀歸於上帝! 也感謝一群衪選召的僕人(教牧同工及義工團隊) 同心
的努力。 

今屆理事會處理的事件特別多：教會裝修、劉傳道擔任堂主任(今年
七月)、劉美玲姑娘離任(今年九月)及推薦劉傳道給牧師團審核是否適合
牧師聖職等；真是費神費力，但因著教牧、理事的同心，事件得以順利
進行。 
 我回想返母會事奉這段日子，為荃靈家獻己所有，經歷詩篇 127 篇
1 節所言：「若不是耶和華建造房屋，建造的人就枉然勞力；若不是耶和
華看守城池，看守的人枉然警醒。」 

主耶穌是荃靈家的主人，我們是衪的忠僕而已。 
今年五月，我出席兒子大學畢業禮，難得女兒從芝城回來，一家四

口重聚；想不到的，就是有當地華人教會在這段留美日子，邀請我講道
及面談，最後經過他們會員大會，聘請我明年四月為他們的教會牧師，
神的預備真超乎我所想所求。 

退休離任在即，願將保羅對以弗所教會領袖的「臨別贈言」給大家
---『現在我把你們交託給 神和他恩惠的道，這道能建立你們，使你們和
一切成聖的人同得基業。』(徒二十：32) 


